

海軍軍人の養成 社説

墨國特

十一月四日

火災保険的都市 墨府の市街は一種のパノラマ的奇觀なり遠く希臘、羅馬の建築法を學び來つて建て連ねたる浦都の家屋は石を以て骨としセメントを以て皮となす其堅牢なるふど一種の城壁の如く我が日本の土藏情融の家屋も三合を避くるばかりなり土藏造りの家屋にて融の災を免れるが墨國流の建築物は多く木材を用ひざるが爲めに毫も火災の憂ひなく從つて墨府を稱して「火災保険の都府」と呼ぶものあるに至る墨府に於ける家屋の壽命は數百年の久しきに涉り墨府第一の旅館「イトルビザ」の如き建築後、既に一世紀以上と經過したるもの雖然として今尚ほ舊時の壯觀を失はず唯だに此のみならず古て第十六世紀に於て墨國を征服したる莫體ヨルテスが往ひし家屋城廓すら今猶現存せるなり然るほどに市内、絶えて火災保険會社の看板を見ざるも無理ならぬ次第なり
石造鐵筋、地震の危險を知らず 石造の家屋は高さも四層に過ぎず、米國に於ける如き十層二十層の高樓

は墨国内に於て夢にだも見る能はず三層四層の石造高
麗は我日本なりせば忽ち地獄の犠牲となるべきも墨國
の地、火山脈に屬するに似ず今を距る百五十年前、一
回の大地震ありしのみにて寧ろ爲災少なければ住民は
毫も石造家屋の危険を感じざる様子なり
街舊井然、石造の家屋は基盤面の如く配設せられて市
街頗る井然たり、街路の兩側を人道とし中央を車道とし
區劃の正しくして能く整ひたるは東京市街の亂雑なる
と同日の談にあらず
奇絶怪絶の町名、墨府によりて最も解するに苦む所
ものは市街の一町毎に名稱の異なると我が國に似たる
が如き是れなり凡て米國なぞにては市街の區割井然
たるより一條の街路如何に長くして幾十町に涉るも呼
ぶに一箇の名稱を以てし各家、番號を以て之を識別す
るの制なるも墨國は之に異りて且つ番地の標札さへ掲
げあらざれば一々何町何番地と之を探索する面倒は旅
客等の殆んど堪へ得る所にあらず而して其町名の奇妙
なるには又た一轡を喫せざるを得ず試に其二三を舉ぐ
れば「基督の母の祈禱の町」「紙幣町」「死町」「戰爭町」
「神の兒の脊の町」等の名あり殊に舊教高僧の名或は神
靈の名詞を探りたるもの多し其他、市内商店の屋號に
も又た奇怪なる名稱多く一々之を詳解し得るに於ては
旅客に取りて好笑料たるべし而して墨府の市街は其名
稱の奇怪なる支け其外觀亦奇々妙々なり
貧富懸隔、墨國の社會は貧富の懸隔甚だしく殆んぞ中
等會社なるものあるみなし是れ西班牙が墨國を支配
せし當時に於て西班牙人は、擅て威福を弄して墨國人
を虐待し唯だ黔首を愚にする術を盡したるに依るべ
し現今墨國の上等社會は皆な西班牙人の統族にして下
等社會は概ね墨國土人の血類なり墨國土人は一たび西
班牙人の征服に遭ひ久しく其威力の下に屈服せしも幸
にして彼の米國印度人が生存競争上、アングロサクソン
一人種に打負けて其血族多く剪滅せられたるが如き
に似ず優に西班牙人種に抵抗して其勢氣を維持し現に
今の墨國人口中、西班牙人種なる上等社會は僅かに十
分の二三を占むるのみにして其他は皆な銅色人種の墨
國土人たるなり
百鬼竜行、墨府に在りて街路を往來するもの其過半は
銅色の皮膚を敝衣の間より露はして炎天に曝きて燃ゆ
るが如き砂石をも徒跣の脚下に踏破しつゝ歩行する士
人の類なり土人中稍々體裁を裝ふ者の如き男子は頭に
藁笠の尖頭形帽子を戴き足には皮を以て製したる靴へ
日本の草鞋に似て「ワラチエ」と稱せらる或は一方よ
り他に記傳せし話に非ざるか)を穿てり女子は頭より
レボンと稱する髪巻類似の廣き布を纏ふて唯だ顔のみ
を露はす宛然たるは遠摩大師の裝なり墨國の習慣と
して婦人は外出の際、帽を被らずレボンを用ひるを常
とす唯だ身分の上下に従つてレボンの料に綿布と綿布
の差別あり其色合は概して黒色無地を貴ふも綿布のも
のに至つては多く形付地なりとす
大地爲枕、天爲幕、奇装の土人、路傍に露店を構へて不
潔、嘔吐を儲す計りの食品を陳列するあり銅色の顧客
ありて店前に嘔吐を喰らるもの多し又夜間、土人は市
上の軒下に華胥の夢を貪るもの東西到る處に夥しく殊
に奇装なるは土人が食時必らず路上に相集り家族團樂
して一場の食鬪を市人往來の間に催すの習風是れなり